

Protokoll

der Verhandlungen des Grossen Rates des Kantons Appenzell I.Rh.
an der **Session vom 24. Oktober 2022 im Rathaus Appenzell**

Vorsitz: Grossratspräsident Alfred Koller
Anwesend: 49 Ratsmitglieder, einschliesslich Präsident
Zeit: 08.00 bis 11.20 Uhr
Protokoll: Ratschreiber Markus Dörig / Hans Bucheli

Es gelangten folgende Geschäfte zur Behandlung:

1. Eröffnung	2
2. Protokoll der Session vom 20. Juni 2022	2
3. Landsgemeindebeschluss zur Revision des Gerichtsorganisationsgesetzes (Erhöhung des Gebührenrahmens)	3
4. Landsgemeindebeschluss zur Revision des Steuergesetzes	4
5. Verordnung zum Einführungsgesetz über das öffentliche Beschaffungswesen (VEGöB)	7
6. Einführungsverordnung zur Bundesgesetzgebung über den Schutz vor Gefährdungen durch nichtionisierende Strahlung und Schall	10
7. Definitive Festsetzung des Standorts Honegg im Richtplan	11
8. Landrechtsgesuche	13
9. Mitteilungen und Allfälliges	14

Abkürzungen für grossrätliche Kommissionen

StwK: Staatswirtschaftliche Kommission
WiKo: Kommission für Wirtschaft
SoKo: Kommission für Soziales, Gesundheit, Erziehung, Bildung
ReKo: Kommission für Recht und Sicherheit
BauKo: Kommission für öffentliche Bauten, Verkehr, Energie, Raumplanung, Umwelt

1. Eröffnung

Grossratspräsident Alfred Koller

Eröffnungsansprache

Entschuldigungen: Grossrat Daniel Inauen, Schwende-Rüte

Stimmberechtigt: 48

Absolutes Mehr: 25

2. Protokoll der Session vom 20. Juni 2022

Grossrat Urban Fässler, Gonten, macht für künftige Protokolle die Anregung, dass bei allen Abstimmungen und Wahlen, bei denen die Stimmen ausgezählt werden, die Resultate der Auszählungen im Protokoll aufgeführt werden sollen.

Der Grosse Rat nimmt diese Anregung zur Kenntnis.

Das Protokoll der Session vom 20. Juni 2022 wird genehmigt.

Grossratspräsident Alfred Koller weist auf Seite 1 des Objektblatts Nr. E6 auf einen Fehler hin. Im Titelblock muss in der Zeile «Datum» das Wort «September» durch «Oktober» ersetzt werden.

Der Grosse Rat heisst diese Korrektur stillschweigend gut.

Bauherr Ruedi Ulmann beantragt auf Seite 5 des Objektblatts die Streichung des noch als potenzieller Windenergie-Standort erwähnten Standorts Honegg, da dieser weiter unten neu als festgesetzter Windenergie-Standort aufgelistet wird.

Der Grosse Rat heisst den Antrag von Bauherr Ruedi Ulmann mit 47 Ja-Stimmen und einer Enthaltung gut.

Grossrat Christian Manser, Appenzell, regt für künftige Richtplananpassungen an, dass unter den elektronisch herunterladbaren Unterlagen zusätzlich noch als Word-Datei die korrigierte Version im Korrekturmodus aufgeschaltet wird, damit die vorgenommenen Änderungen rascher überblickt werden können.

Das Büro nimmt von der Anregung Kenntnis.

Es wird keine weitere Lesung gewünscht.

In der Schlussabstimmung stimmt der Grosse Rat der definitiven Festsetzung des Standorts Honegg im Richtplan mit 48 Ja-Stimmen einstimmig zu.